
保護者説明会 福祉ホール 令和 2 年 10/23.24.25 

 

司会者）説明会開催にあたりまして、甲賀市子ども政策部部長 嶋田がご挨拶させて頂きます。 

嶋田様）皆さん、こんばんは。甲賀市子ども政策部部長の嶋田と申します。本日はお忙しい中、説明会にご出席

いただきましてありがとうございます。日頃は市の行政や保育園の運営にあたりまして、格別なご協力・ご支援

を賜りまして誠にありがとうございます。皆様方には新型コロナウイルス感染症対策に日々ご協力を頂きますこ

と、厚く御礼申し上げます。感染につきましては、全国的には減少傾向でございますけど依然県内では感染症の

発生がございます。これから冬場に入りまして、インフルエンザが流行する季節となりますので新型コロナウイ

ルスとインフルエンザ、この二つの感染症の同時流行が心配されるところでございます。まだまだ予断を許さな

い状況ではございますが、甲賀市では今月からインフルエンザの予防接種費用の助成を始めたところでございま

す。お子様等、助成を受けて頂ければと有難いなと思います。引き続きお一人お一人が新しい生活様式を実践し

ての行動に努めて頂きますようよろしくお願いいたします。 

さて、昨今の保育の現状でございます、全国的な少子化に伴いまして、子供の人口は減っております。一方では

女性の就労人口が増えてきておりまして、それに伴って保育の必要性が非常に高まっているところです。待機児

童対策、また幼児教育の重要性が非常に大切になっております。当市においてもこれまで保育園の整備、増築、

小規模保育園の改築、保育士の確保の対策を様々な取り組みをしてまいりました。これにおきまして 3 年前の 4

月では 48 人の待機児童が発生しましたが、本年 4 月には 10 人まで減ってはきております。しかしながら 2 歳児

までの低年齢児のますますの保育ニーズが高まっていると思いまし、保護者の方々の保育ニーズ、また教育ニー

ズも非常に対応しています。保護者の皆様方の期待にしっかりとお答えすること、これが何よりも重要になると

市として強く認識しております。そのためにはやはり老朽化している保育施設の整備の充実を早急に取り組むこ

とを考えております。司会の方が申し上げましたが、水口東保育園・岩上保育園、両保育園の統合認定こども園

の設置・運営事業者としまして決定を致しました、社会福祉法人絆敬会設立準備会様からこの後施設整備に関す

ること、また教育・保育に関することなど計画案の説明がございます。認定こども園につきましては、公立と私

立が統合した保育園といたしまして、新たな仕組みの中で進めていくものでございます。このエリアにこのよう

な保育園が誕生し、子供達の笑顔や元気な声が響く、そのような園になるようにイメージして頂けたらと思いま

す。市といたしましては、絆敬会様をしっかりサポートいたしまして、適宜情報を提供しつつこの取り組みを進

めてまいりますのでご理解とご協力を切にお願い申し上げまして、私の挨拶とさせていただきます。本日はあり

がとうございます。よろしくお願いいたします。 

司会者）続きまして、これまでの絆敬会につきまして、甲賀市子ども政策部次長 広岡がご説明させていただきま

す。 

広岡様）皆さん、こんばんは。大変お忙しい中、沢山の方にお集まりいただきまして誠にありがとうございます。

子ども政策部次長の広岡と申します。今回整備致します統合認定こども園のこれまでの全体経過についてご説明

をさせていただきます。着座にてご説明させていただきます。甲賀市では、平成 27 年に子供達にとってより良

い保育・教育の提供を目指して甲賀市養護・小中学校を策定し、保護者や地域の皆さまと協議していくため再編

検討協議をいたしました。この中で水口東保育園と岩上保育園につきましても平成 29 年に保護者や地域の皆様

の代表の方にご参加いただき、水口東保育園・岩上保育園再編検討協議会を設置いただきまして、計 10 回にわ

たり統合と民営化の是非についてご協議を頂きました。同年の 12 月にご同意を頂きまして、報告書が提出され

ましたわけでございます。その後平成 30 年には同じく保護者や地域の皆様の代表の方に参加いただき、実施計

画検討協議会を設置いただき、令和 2 年までの間で計 7 回にわたり主に整備候補者に対するご意見や設置・運営

事業者を募集するにあたっての条件などについて、多くのご意見を頂戴いたしました。これらの意見をふまえ、

市において事業用地を決定し、募集直前の令和元年の 8 月に水口全地域における施設整備に関する説明会を開催

し、事業への取り組み経過をお知らせするよう取り組んでまいりました。そして、令和元年 9 月から設置・運営



事業者を募集し、複数の事業者からご応募頂きましたところ、保育・教育や財務に関し、見識をお持ちの外部委

員を招いての選定委員会における選定を受けて、社会福祉法人絆敬会設立準備会様に対して 7 月に内定を行い、

本年 5/8 に公私連携法人と決定をさせて頂きました。以上これまでの全体経過についてご説明させていただきま

した。ありがとうございます。 

司会者）それでは、これより設置・運営事業者であります社会福祉法人絆敬会設立準備会様から順に説明をよろ

しくお願いいたします。 

 

絆敬会）皆様、こんばんは。本日はお忙しい中、お仕事でお疲れのところお集まりいただきまして誠にありがと

うございます。只今ご紹介にあずかりました私、社会福祉法人絆敬会設立準備会の嶋原と申します。本日の司会

を仰せつかっております。どうぞよろしくお願いいたします。まず始めにこの度の統合認定こども園の運営の責

任者、及び施設整備に関わる事業者様のご紹介をさせて頂きます。1 階奥からスクリーン側から社会福祉法人絆

敬会設立準備会理事長 坂梨仁勇でございます。続きまして、造成を担当して頂きます村上興業株式会社代表取

締役 臼井よしと様でございます。 

臼井様）よろしくお願いいたします。 

絆敬会）続きまして、建築を担当して頂きます株式会社プラネットリビング専務取締役 松本のぼる様でござい

ます。 

松本様）松本でございます。よろしくお願いいたします。 

絆敬会）そして私嶋原でございます。どうぞよろしくお願いいたします。それでは、運営の責任者であります坂

梨よりご挨拶を申し上げます。 

坂梨様）坂梨様）改めまして皆さん、こんばんは。本日はご多忙の中、またお仕事でお疲れのところ、お集まり

頂きまして誠にありがとうございます。改めまして社会福祉法人絆敬会設立準備会の坂梨仁勇と申します。よろ

しくお願い致します。では、早速お話させて頂きます。施設概要の説明をさせて頂きます。開園予定日は令和 4

年（2022 年）の 4 月 1 日の開園を目指しております。場所は皆さんご存じだと思われますが、水口町の秋葉、

元町地区でさせて頂きます。定員は 246 名、生後 6 ヶ月のお子様から 5 歳児です。開園時間は月曜日～土曜日・

祝日はさせて頂きます。7 時半～19 時までです。保育事業でございますが、一時あずかり、祝日の保育、子育て

支援という事業を進めてまいります。 

 

絆敬会）はい、ありがとうございます。それでは、統合認定こども園の施設の造成に関しまして、村上興業株式

会社 代表取締役 臼井様よりご説明を頂きます。なお、質疑応答に関しましては、最後にもうけさせて頂きます

のでよろしくお願いいたします。それでは、よろしくお願い致します。 

 

臼井様）村上興業株式会社代表取締役 臼井と申します。今回敷地の造成工事の設計の方を担当させていただき

ます。造成工事について説明をさせて頂きます。お手元の資料の右下に 3 と書いてるページ、敷地の東側から上

空から撮った写真でございます。写真の右手が木戸川、左手が野洲川でございます。旧の国道 1 号線を挟みまし

て北側はこども園の建築敷地で南側がが臨時駐車場という計画になっております。敷地の現状ですが、今現在ま

では上水道の水源地として使われておりました。皆さんご存知だと思いますが、今大型の重機が入って解体作業

を進めております。水道の施設ということもありまして、土の中には有害物質とかゴミとかは含まれておりませ

ん。それは掘り返して確認しております。敷地の硬さについてですが、古城山がカコウガンの岩盤になっていま

す。野洲川の底の部分は岩盤が出ておりまして、ここは非常に硬い地盤で地震に強い土地です。この土地の旧の

1 号線の北側が認定こども園の建築敷地になりまして、建物と南東側が園庭になっております。西側が駐車場、

旧の国道 1 号線を挟んで南側が臨時駐車場という土地利用計画になっております。入口が西側から一方通行で入

って、敷地の真ん中から一方通行で車が出ていく、このような計画になっております。 



今現在敷地は低いのですが、そこに擁壁で敷地を囲んで土を入れまして、道の高さまで敷地を上げる計画をして

おります。南側の臨時駐車場は今のままで土が仮置きしてありますが、それはどけてしまって草を綺麗に刈って

砂利で舗装して多目的に利用できる臨時駐車場を計画しております。見にくいですが、これが完成の予定エリア

です。建物、駐車場、園庭、南側に臨時駐車場と、これがこども園の造成計画であります。次に建築をお願いい

たします。 

絆敬会）はい、ありがとうございました。続きまして、株式会社プラネットリビング 専務取締役 松本のぼる様

よりご説明を頂きます。よろしくお願い致します。 

松本様）はい、それでは建築の建物の説明をさせて頂きます。これが完成予想図として作らせていただきますイ

メージ図になっております。さきほどの説明とかぶるところもございますが、こちらの方から園庭、建物、駐車

場という配置計画をさせていただきます。この配置条件の理由としましては南側、東側が環境が良いということ

になりますので、そこの南側に園庭を持ってくることで建物に影響を与えるものがないというところで南側に認

定こども園をもってくることで、非常に環境の良い建物が出来上がるということ、それと保育室と園庭が立体的

に利用できるというようなことを想定していたしました。 

それから交通量はそれほど多くはないということではございますが、交通の騒音ですとか排気ガスが発生する原

因にはなりますのでそういったところからも長く滞在される建物はできるだけ離した方がいいのではないかと

いうところで、北側に配置させて頂きました。西側に入庫口をもってきまして、右折する車両が詰まった場合に、

こちらの 307 等の道に影響がないように極力離させて頂いて、外部を一方通行にしてこちらからでていくという

ような車両導線で考えております。内部の駐車場に関しては、園舎の近くに車が集中することを想定されまして、

ご意見等頂きまして園舎に近い部分、行ったものの空いてなかったという場合がありますので、通行トラブルが

ないようにと北側にも導線を設けるように修正いたしました。ご意見ありがとうございました。園庭に関しまし

ては、一般的な土のグラウンドのような物を考えております。建物の東側に第二園庭的な芝生の広場を確保しま

して裸足で遊んでいただけるような気持ちの良い広場になればいいなという思いでさせていただきました。 

敷地の中央に関しまして白い部分でございますが、公舎さんのアプローチで敷地の真ん中になるように設けさせ

て頂きまして、園庭と駐車場を分断するような形でアプローチをしました。建物は西側に玄関がくるようにさせ

て頂いております。建物の内部はこちらにホールがここにございまして、西側には子育て支援室と保健室という

病児保育がありまして、一部開放される部屋となります。玄関を挟みまして、こちらに職員室、来客対応、こち

らに園庭を見渡せるようにという位置になっております。 

1 階に関しまして南側、東側には環境が良いというのもございまして、0 歳～2 歳児までの保育室を設けさせて

頂いております。北側に関しましては子供さんに直接関係のない給食室や保育士さんの更衣室とか、トイレを設

けさせて頂く計画をしております。屋内の階段は 2 か所設けさせて頂いておりまして、1 か所はエレベーターを

設けさせて頂き、エレベーターは 11 人乗りの車椅子対応というところです。2 階に上がりまして、こちらもおな

じく環境の良い面に 3 歳～5 歳児までに保育室を配置させて頂いておりまして、その南側にバルコニーを設けさ

せて頂いております。同じく北側にはトイレや会議室を設けております。レイアウトに関しては以上になります。

設備に関しましては、保育室は全室に冷暖房、空調を完備しております。1 階の 0 歳～2 歳児の部屋に関しまし

ては、床暖房を設置させて頂こうという予定で進めております。バリアフリーに関しましては、床の段差がない

というところで、多目的トイレを 1 か所設けさせて頂きます。避難関係ですが、屋外の駐車場に関しましては、

多目的の 2 区画を計画しております。避難導線に関しましては、乳児の際の避難は 1 階の保育室、職員室から直

接屋外に出られる出入口を各室に設けさせて頂きまして、2 階に関しましては、バルコニーに階段を 1 か所設け

てあります。こちらは普段使いの階段としても利用して頂けますが、避難時もバルコニーの階段を介して園庭の

方に避難して頂けるという導線の計画をしております。屋内階段も設けさせて頂きまして、直接地上に出られる

階段を1カ所設けさせて頂きます。簡単ですけれども建物のご説明は以上になります。ありがとうございました。 

絆敬会）ありがとうございました。続きまして、統合認定こども園の運営に関しまして理事長の坂梨より説明さ



せていただきます。 

坂梨様）改めまして坂梨でございます。よろしくお願いいたします。 

以下【(仮称)水口東保育園・岩上保育園統合認定こども園の整備等に関する保護者説明会】 

資料 14 枚に沿って説明されるため、資料を参照下さい。 

 

※保護者の皆様からのご意見の資料内にないことを口頭で回答される 

①保護者会：保護者会につきましては、私共も重要なこと、これから新しいことをしておきますので、皆さんに

聞いていただきたい部分もあるのですが、大変お忙しいということも大変重々理解した中で、どういう風に進め

ていくかはもう少し検討させて頂きたいと思っておりますので、詳細につきましてはまたご連絡させていただき

ます。 

②制服：私共といたしましては基本的に制服はないという形で進めさせていただこうと思っておりますが、一部

の方は反対のご意見もありましたので、皆さんのご意見を聞きながら検討をして進めてまいりたいと思っていま

す。 

③駐車場：道沿いの交通量が多いため入り口を広くして頂きたいというご意見に対しまして、意見通り 4ｍ開け

させて頂いて、事故が起こらないようにするためにも一方通行で出入りするようなことで検討させていただきま

した。今後この形がいいのか悪いのかを抜きにして、一旦私共としましてはこのような答えをさせて頂き皆さん

ともう一度検討させていただき、事故がないように進めてまいりたいと思います。 

このページにはなかったのですが、散歩のご意見を頂きまして、私共としましては今の段階としましては、保育

士もしくはご家族様と検討していきながら散歩の安全なルートを確保していくということを進めてまいりたい

と思います。一番目の案としましてはここを（絵で説明される）考えております。交通量を測りながら、この道

が安全なのか、この道に対する出入口はどうなのかということを皆さんと検討しながら進めてまいりたいと思い

ます。何よりも昨今ありました事故がないように 0 をどう目指すかというところを検討していきたいと思いま

す。 

④安全：防犯・防災に対する徹底してほしいというご意見ですが、防犯に対しては施設内にセキュリティーを入

れた機械を入れます。今のところ案ではございますがドローンなどを使ってみたりしながら、一番安全な方法を

皆さんと検討していきたいと思います。まだまだ検討段階です。 

⑤給食：給食の費用に関しましては、基本的には今のベースで繋げていきたいと思っていますが、色んなお体の

事情があると思いますので、そういったことを含めていくと、また違ったことも検討していかなければいけない

かなと思います。何より皆さんと話し合って対応をしていきたいと思います。 

 

13 ページの下、当園のストロングポイントの話に進む。 

以上私のイメージ図です。今皆さんにお話しさせて頂き、安全管理をしながら私共の得意分野でもあります特別

支援と地域との関わりを進めていき、また皆さんにお時間を頂きながら協議を進めて、私共の園は何が強いのか

ご教授頂きながら進めていき、引き継ぎ、開園の準備を進めて無事令和 4 年 4 月 1 日に開園を迎えるというよう

にしていく次第でございます。ありがとうございました。以上でございます。 

絆敬会）ありがとうございました。それでは今後のスケジュールについて申し上げます。整備に関しましては年

明け頃から造成に着手し、建設を含めまして令和 4 年 2 月頃までの整備予定でございます。運営に関しましては

保護者の代表の方々にもご協力を頂きながら、今後三者協議会をさせて頂く予定でございます。私共の説明は以

上になります。ありがとうございました。 

司会者）ありがとうございました。只今は絆敬会様から園の整備や運営につきまして、現在の計画案としてお示

しを頂きました。ご質問等ございましたら、挙手にてお願いいたします。いかがでございましょうか。よろしい

でしょうか。もしこの場でなくてもご質問やご意見等、自宅に帰られてから思いつかれましたら、園などを通じ



まして保育幼稚園課にお寄せ頂いても結構ですので、またどうぞよろしくお願いいたします。お時間がまだ 20

時にもなっておりませんが、特にご意見等がないということでございましたらこれをもちまして説明会を終了さ

せて頂きたいと考えております。本日はご多忙の中、お集まりいただきまして誠にありがとうございました。お

気をつけてお帰りいただきますようよろしくお願いいたします。 


